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Protokoll
Sitzung des Ortsrates Groß Düngen

Sitzungstermin: Donnerstag, 22.06.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Raum, Ort: Bock's Gasthof, Hildesheimer Straße 11, 31162 Bad Salzdetfurth

Anwesende:

Frau Aloisia Bonnke  Ortsbürgermeister/in
Herr Mathias Henning  stv. Ortsbürgermeister/in
Herr Dr. Elmar Busche  Ortsratsmitglied
Herr Ralf Gentz  Ortsratsmitglied
Herr Jörg Werner  Protokollführung

Es fehlten:

Frau Vivien Fricke  Ortsratsmitglied fehlte entschuldigt
Herr Torsten Hertner  Ortsratsmitglied fehlte entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 2 Einwohnerfragestunde

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 24.11.2022

TOP 4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

TOP 5 Tempo 30 auf B 243 vor der Grundschule und dem Kindergarten Groß Düngen

TOP 6 Stand Hochwasserschutz Groß Düngen

TOP 7 Tempo 30 Begrenzung auf Bergstraße wegen Straßenschäden

TOP 8 Beleuchtungssituation Straßenlaternen Groß Düngen

TOP 9 Bezeichnung Bushaltestellen

TOP 10 Beseitigung der Gefahren durch Straßenschäden

- Kreuzung B 243/L 492
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- am FFW Hydrant L 492 vor Parkplatz Rapiro (Hydrant in Gosse lose)

TOP 11 Haushaltsmittel 2023

TOP 12 Zuschussantrag JSG Bad Salzdetfurth

TOP 13 Mitteilungen und Anfragen

Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Die Ortsbürgermeisterin eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einberufung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Ortsrat beschlussfähig ist. Bezüglich der Tagesordnung wurde als 
TOP 12 der Zuschussantrag der JSG Bad Salzdetfurth hinzugefügt. Die Ortsratsmitglieder 
haben diesen Antrag zur Erweiterung der Tagesordnung zugestimmt.

2 Einwohnerfragestunde

Herr Wolfgang Köhler fragt zum Thema Tempo30 bei der Grundschule die Gründe an, wes-
halb dies nicht umgesetzt werden könne. Frau Ortsbürgermeisterin Bonnke verweist diesbe-
züglich auf den entsprechenden Tagesordnungspunkt. Weiter führt Herr Köhler aus, dass 
grundsätzlich in den Ortsdurchfahrten Tempo30 gelten sollte. Darüber hinaus spricht er sich 
für ein früheres Abschalten der Straßenbeleuchtung aus.

Herr Franz teilt mit, dass der SV Gr. Düngen anlässlich seines 85. Jubiläums beim Stadtra-
deln eine Distanz von 8.500 km anstrebe. Weiter weist er auf ein Benefizspiel zu Gunsten 
der Familie Busse am 24.06.2023 hin.

3 Genehmigung der Niederschrift vom 24.11.2022

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig

4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

Ein Bericht war nicht erforderlich.

5 Tempo 30 auf B 243 vor der Grundschule und dem Kindergarten Groß Düngen

Frau Bonnke führt aus, dass sie ein weiteres Schreiben an den Landkreis verfasst habe. 
Dieses soll nach der Sitzung an den Landkreis gehen (sh. Anlage zum Protokoll). Der Ortsrat 
beschließt einstimmig das Schreiben in dieser Form dem Landkreis zukommen zu lassen.
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6 Stand Hochwasserschutz Groß Düngen

Frau Bonnke berichtet, dass das Hochwasser mittlerweile 6 Jahre her sei. Dennoch seien in 
Groß Düngen noch immer keine Maßnahmen umgesetzt. Sie hält es daher für wichtig, das 
Thema immer wieder an die Öffentlichkeit zu bringen, damit hier weiter Druck gemacht wird. 
Im Anschluss verliest Frau Bonnke eine von ihr verfasste Chronologie zum Hochwasser in 
Groß Düngen. Diese Chronologie ist als Anlage zum Protokoll beigefügt. 

7 Tempo 30 Begrenzung auf Bergstraße wegen Straßenschäden

In Bezug auf die Bergstraße führt Frau Bonnke aus, dass diese als einzige Gemeindestraße 
in Groß Düngen kein Tempo30-Limit habe. Dies sei auf einen vor Jahren gefassten Be-
schluss der Verkehrskommission zurück zu führen. Mittlerweile sind die Straßenschäden der 
Bergstraße so gravierend, dass allein der Zustand der Straße ein Tempolimit rechtfertige. Im 
Ortsteil Wesseln wurde bei einer vergleichbaren Straße ebenfalls ein Tempo30 wegen Stra-
ßenschäden aufgestellt. Zudem hat diese Gemeindestrasse nur teilweise an einer Seite ei-
nen schmalen Fußweg. Die Straße wird von Kindern als Schulweg genutzt. 

8 Beleuchtungssituation Straßenlaternen Groß Düngen

Zunächst verweist Frau Bonnke auf die Verwaltungsvorlage 2022/143/VV zu dieser Thema-
tik. Sie wendet dabei ein, dass entgegen der Darstellung in der Verwaltungsvorlage, nicht 
die gesamte Hildesheimer- und Heinder Straße beleuchtet sei, sondern die Beleuchtung in 
der Nacht nur an 3 Stellen leuchte. Dies wäre bei der Einmündung der Bergstraße, bei der 
Kirche und der Einmündung der Bahnhofsallee in die Heinder Straße. 

Der Ortsrat war sich einig, dass die Ortsdurchfahrten zur Sicherheit der Fußgänger mög-
lichst weiterhin in der Nacht beleuchtet werden. Es wurde vorgeschlagen, die Beleuchtung 
so einzustellen, dass die Straßenbeleuchtung nur bei den Straßeneinmündungen durch-
leuchten.

Der Ortsrat beschließt einstimmig, dass die nächtliche Beleuchtung entlang der B243 und 
L492 soweit es die Einmündungsbereiche betrifft von der Nachtabschaltung ausgenommen 
werden. 

9 Bezeichnung Bushaltestellen

Frau Bonnke erklärt, dass vor bereits über 20 Jahren der Kindergarten von Groß Düngen 
umgezogen sei. Früher war der Kindergarten in der Hildesheimer Straße 38 schräg gegen-
über von der Kirche ansässig. Heute befindet sich der Kindergarten am Ortsausgang von 
Groß Düngen. Die dort ansässige Bushaltestelle trägt auch heute noch den Namen „Groß 
Düngen/Kindergarten“. Diese Bezeichnung sei verwirrend. Sie schlägt daher vor, diese Bus-
haltestelle in „Groß Düngen/An der Kirche“ umzubenennen.

10 Beseitigung der Gefahren durch Straßenschäden

- Kreuzung B 243/L 492
- am FFW Hydrant L 492 vor Parkplatz Rapiro (Hydrant in Gosse lose)
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Frau Bonnke teilt mit, dass an der Einmündung bei der L492/B243 die Fahrbahn starke Lö-
cher und Risse aufweise. Die Stadtverwaltung soll dies an die zuständige Stelle weiterge-
ben.

In der L492 gegenüber der Arztpraxis ist die Abdeckung eines Löschwasserhydranten lo-
cker. Dies führt zu Lärmbelästigung beim Überfahren des Hydranten. Außerdem würde dies 
auf Dauer zu stärkeren Schäden führen. Sie bittet die Verwaltung, dies ebenfalls an die zu-
ständige Stelle weiter zu geben. 

11 Haushaltsmittel 2023

Folgende Maßnahmen beantragt der Ortsrat für den Haushalt 2024:

- Der Spielplatz am Sportplatz soll mit einem zusätzlichen Spielgerät (zum Klettern) ausge-
stattet werden.
- Feste Bodenhülsen sollen beim Parkplatz des Sportplatzes installiert werden. Diese sollen 
für Bannerwerbung von örtlichen Veranstaltungen (keine Dauerwerbung für ortsfremde Ver-
eine) genutzt werden können, wie beispielsweise für den Weihnachtsmarkt, das Osterfeuer 
u.s.w.
- Die Bank beim Spielplatz in der Prof.-Hillebrand-Straße soll vernünftig eingefasst werden.
- Der Grasweg vom Spielplatz „Vor dem Kirschberg“ zum Reitplatzt soll eine wassergebun-
dene Decke erhalten.
- Der Bahnhofsvorplatz soll eine zusätzliche Bank erhalten, da die Sitzmöglichkeit bei den 
Hochbeeten abgängig ist.
- Eine 2. Bank auf dem Spielplatz Prof.- Hillebrand-Straße soll fest aufgebaut werden. (War 
bereits zugesagt worden.)

12 Zuschussantrag JSG Bad Salzdetfurth

Der Ortsrat stimmt den Zuschussantrag in Höhe von 150,-- € der JSG Bad Salzdetfurth zur 
Durchführung der Carsten-Surmann-Fußballschule einstimmig zu. Gleichzeitig regt Frau 
Bonnke an, dass diese Zuschussanträge der JSG auch an andere Ortsräte gestellt werden 
sollten, da die Kinder der JSG aus allen Ortsteilen stammen, insofern sei es sinnvoll, wenn 
sich andere Ortsräte ebenfalls beteiligen.

13 Mitteilungen und Anfragen

Frau Bonnke teilt mit,

- dass die Straßenmarkierungen der B243 innerhalb der Ortsdurchfahrt nicht mehr erneu-
ert werden.

- dass das Ortsratsmitglied Ralf Gentz neuer Schiedsmann in Bad Salzdetfurth ist.

- dass Torsten Hertner und Silke Klücher neue Schöffen sind.

- dass künftig einmal jährlich ein Ehrenamtstreffen stattfinden solle. Dabei sollen die so-
genannten „stillen Helfer“ geehrt werden. Das erste Ehrenamtstreffen soll im September 
im HAJO stattfinden.

- dass Sie Kontakt zu Julia Mazur vom Jugendparlament im Rahmen des Schulaus-
schusses hatte. Julia Mazur und Philip Busche sind gewählte Mitglieder des Jugendpar-
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lamentes beim Landkreis Hildesheim, welches eine Interessenvertretung für Kinder und 
Jugendliche darstellt.

- dass am 24.6.2023 ein Ausflug zur Landesgartenschau in Bad Gandersheim stattfindet. 
Laut Frau Bonnke gebe es noch 5 freie Plätze.

- dass die in der Heinder Straße installierte Geschwindigkeitstafel nahezu dauerhaft über-
höhte Geschwindigkeit der Autofahrer anzeige.

- dass das gespendete Spielgerät für den Spielplatz Prof.-Hillebrandstraße noch immer 
nicht geliefert wurde.

- dass in den 30er-Zonen der Bahnhofallee, Wiesenstraße und der Wagnerstraße neue 
Beschriftungen angebracht werden.

Frau Bonnke informiert über die gemeinsame Ausschusssitzung des FB3 und des Schul-
ausschuss zur Vorstellung der Grundschule Groß Düngen. Sie hofft, dass die Bauantrags-
stellung wie vorgesehen zum Ende dieses Jahres erfolgen wird.

In Bezug auf das Ortsratsmitglied Vivien Fricke teilt Frau Bonnke mit, dass diese leider Ihr 
Amt nicht mehr ausüben könne, da sie aus Groß Düngen weggezogen sei. Ein offizieller Be-
schluss zum Sitzverlust wird in der kommenden Sitzung erfolgen. 

Herr Werner teilt mit, dass das geplante Boßelturnier vom 09.09.2023 auf den 23.09.2023 
aus organisatorischen Gründen verschoben wird.

Ortsbürgermeister/in Protokollführung


